



# “Aranceles impactarán en precio de los juguetes”

PATRICIA RAMÍREZ

No todos los empresarios están contentos con la imposición de aranceles a países con los que no hay acuerdo comercial, pues advierten que el aumento a precios de insumos básicos afectará a sectores importantes, como es el caso de los juguetes, cuyo principal componente son los plásticos.

Luego de que la Cámara de Diputados y el Senado de la República aprobaron el alza a más de mil 400 fracciones arancelarias, empresarios de la industria del juguete sentenciaron que los incrementos en los precios de los plásticos impactarán en sus precios.

La Asociación Mexicana de la Industria del Juguete (Amiju) advirtió que el aumento en las tarifas a los plásticos importados tendrán un impacto directo sobre la industria. Miguel Ángel Martín González, presidente del organismo, sentenció que alrededor de 50% del costo de producción de los juguetes depende de los insumos, que en su mayoría son plásticos, por lo que los precios podrían elevarse hasta 35% y la producción nacional podría sufrir efectos contraproducentes.

Insistió en que el 50% del costo de un juguete es materia prima, principalmente derivados del petróleo y México no produce lo suficiente para aumentar el contenido nacional de los juguetes, pero no hay suficientes insumos.

Sentenció que el cambio en las reglas encarece incluso a las mercancías de fabricación nacional, porque, aunque hay beneficios para algunos sectores, no así para la industria juguetera, cuya cadena de valor está anclada a Asia.

## ENTRE 5 Y 50%

**SON LOS** aranceles que se impondrán a los artículos de países con los que México no mantiene un convenio comercial.